

La guerre civile a empêché l'élevage du bétail au Mexique ; c'est par la culture presque exclusive du grain que la déplétion s'est fait le plus sentir au Canada et aux Etats-Unis dans l'élevage du bétail."

Dès l'ouverture des hostilités, on se sentait menacé d'être à court de viande aux Etats-Unis, et on en était arrivé à la conclusion que le seul moyen de diminuer le coût de la vie dans l'avenir, c'était une exploitation plus scientifique des ressources de la mer. On démontrait qu'avant longtemps la viande deviendrait tellement chère qu'elle ne sera' abordable qu'aux classes riches. Lorsque ce temps viendra, la masse du genre humain devra retomber sur le poisson comme moyen d'alimentation, comme c'est arrivé après les guerres Napoléoniennes. Le poisson est l'aliment le meilleur marché et le plus économique qui existe, et comme valeur alimentaire le poisson occupe un rang très élevé.

Dans le résumé de nos ressources alimentaires que le "Times" de Londres publiait immédiatement après la déclaration de guerre, au mois de juin 1914, il était établi que le poisson contenait plus de nourriture à quantités égales que n'importe quelle autre espèce d'aliment.

Sa valeur même alors commençait à être reconnue généralement par toute l'Europe.

Le rapport annuel pour 1913 des pêcheries maritimes en Angleterre et dans la Principauté de Galles contient le passage suivant :

" L'expansion prise dans ces dernières années par l'industrie des pêcheries est en grande partie directement due à l'augmentation de la demande continentale du poisson et des produits de la pêche. On peut dire que cette demande a été causée par une hausse générale du prix de tous les produits alimentaires et notamment de la viande qui a donné lieu à l'usage du poisson comme aliment.

En conséquence de cette augmentation dans la demande du poisson, les grandes maisons de pêcheries en Angleterre, avant la guerre, ont étendu leurs opérations dans d'autres mers éloignées et elles étaient aux aguets pour de nouveaux champs de pêche à développer pour augmenter leurs sources d'approvisionnement."

Il s'agit de savoir si ces terrains de pêche existent, et si dans les circonstances, on peut en tirer parti.

On peut démontrer d'une manière incontestable qu'ils existent, dans les eaux occidentales de l'Atlantique Nord et qu'il ne faut que de l'organisation pour les rendre immédiatement disponibles ou exploitables, bien qu'en disant cela, je n'estime pas pour un instant au-dessous de leur valeur les difficultés comprises implicitement dans l'organisation universelle, ou les nombreux et énormes obstacles qu'il y aura à rencontrer.

Mais avec les développements de la guerre, la question de l'alimentation est devenue de plus en plus urgente et on est devenu de plus en plus d'opinion